
Школа, профтехучилище, стройка. Это биография мно
гих и многих юношей и девушек. Ну а то, что Зое Са- 
кулиной оказана высокая честь — она кандидат в де
путаты Мурманског о областного Совета? И это факт да 
леко не исключительный. Многие кандидаты в депутаты 
Советов немногим старше, а то и ровесники Зои.

За четыре года работы в управлении механизации 
строительства треста «Ковдорстрой» машинист компрес
сора 3. А. Сакулина заслужила авторитет у товарищей 
Член ВЛ КС М , Зоя в любое общественное дело вносит 
комсомольский задор. Ее общественную характеристику 
могли бы дополнить ребята из подшефного класса (одна 
из лучших вожатых в 16-й школе).

На снимке: кандидат в депутаты областного Совета 
депутатов трудящихся 3. А. Сакулина.

Фото А. Жукова.

Геннадий Михайлович Дяничкин вновь выдвинут кан
дидатом в депутаты Ковдорского городского Совета. 
Это доверие он заслужил прежде всего ударным тру
дом в ранге бригадира проходчиков рудника «Ковдор» 
В 1975 году бригада была признана победителем во Все
союзном социалистическом соревновании. 85 сверхпла
новых погонных метров горных выработок — таков рс 
зультат бригады в 1976 году. И в первом полугодии 
нынешнего года, в обстановке трудового подъема пе
ред выборами в местные Советы, выработка бригаде 
была ежемесячно на уровне 125 процентов. В мае при 
плане 70 погонных метров проходчики добились пере
выполнения на 10,8 погонных метра.

Фото Ю. Петрухина.

Кропотливость, дотошность, сознание ответственное it 
Э ти качества отличают Екатерину Алексеевну Шмаков 
всегда — и в выполнении любого, хоть самою частно 
то, общественного поручен ия, и в оформлении сложно 
документации отдела технического контроля, и в испол 
иении высоких обязанностей депутата Ковдорского гор 
совета. В этом году Екатерина Алексеевна в третий ра 
выдвигается на этот почетный общественный пост.

На снимке: кандидат в депутаты Ковдорского город 
ского Совета депутатов трудящихся Е. А. Шмакова

Фото Н. Ганиевой.

К  Б Е З У С Л О В Н О М У  И С П О Л 1 1 Е Н I I I O
В производственных и пути, по которым разви- 

учрежденческих коллекти- ваться городу в ближай- 
вах города избиратели шие годы. Уже назрела 
встречались с кандидата- необходимость в скорей- 
ми в депутаты Мурман- шем приведении в порядок 
ского областного, Апатит- автодороги до трассы Мур 
ского и Ковдорского го манск — Ленинград, в ре-
родских Советов депутатов 
трудящихся. Встречи, сов
павшие по времени с об 
суждением проекта Кон
ституции (основного зако
на) Союза Советских Со
циалистических Республик, 
проходили в приподнятой 
торжественной обстановке.

В наказах избирателей—

конструкции аэропорта с 
тем, чтобы были возмож
ны регулярные рейсы до 
Ленинграда и возобновле
ны (на более высоком тех
ническом уровне) —  до 
Мурманска. Неплохо бы, 
чтобы два «летних» поезда 
ходили круглогодично, а 
также сделать постоянными

прицепные вагоны из Ков- 
дора к поездам Мурманск 
— Москва и Мурманск — 
Ленинград.

О насущности строитель 
ства в Ковдоре здания но
вой средней школы гово
рить не приходится. И за

екая баня. стоит взять под свой конт
К а ж д о е  предприятие роль и строгое соблюдение 

оформляет то ли Галерею графиков движения машин
трудовой славы, то ли 
доску Почета. Причем, осо 
бенно в последние годы, 
делается это с выдумкой и 
любовью. А вот городской

кончить его нужно именно Галереи трудовой славы дс 
к началу нового учебного сих пор нет. Пора бы и

на линии, и удлинение 
маршрутов в связи с рас 
ширением промышленных 
площадок. Нельзя упускать 
из виду и асфальтирование 
улиц, и устройство тротуа 
ров, и поддержание их

года. Так же нужны городу парковую зону превратить порядке в зимнее время
новое помещение для дет
ской музыкальной школы 
хлебо- и молокозаводы 
цех безалкогольных напит
ков. В коренной реконст
рукции нуждается город-

наконец, в парк, обязатель 
но с детской площадкой и 
аттракционами.

Много претензий у ков 
дорчан к автобусному дви 
жению. Депутатам пред-

А увеличение количестве 
теплиц? А открытие комис
сионного магазина и новых 
пунктов по приему стекло
тары? А благоустройство 
автобусных остановок? А

строительство баз отдых, 
и внимание к нуждам саде 
водческого общества? А 
запрещение проезда по гс 
родским улицам грузовогс 
особенно многотонного, ав 
тотранспорта?

Все это —  наказы избм 
рателей своим кандидата* 
И все они, безусловно, вой 
дут в повестки дня сессий 
И будут так же выполне 
ны, как наказы избирате 
лей, сделанные перед про 
шлыми выборами — о стро 
ительстве овоще- и карто 
фелехранилищ, школы i 
поселке Енский, детских са 
дов в Ковдоре, Дома связи
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« £ ч Р У Л П Ь ШЩковлор
ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТ* ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

17 июня
1977 года

№ 47—48 (920—921) 
Цена 2 коп.

Газета издается 
с 21 июля 1962 года

19 июня 
отдадим 
свои голоса 
за народных

кандидатов!

Избирательный участок № 28 
(кинотеатр «Юность»)

ул. Ленина, 1, 3, 7; все дома ул. Озерной; ст. 
Ковдор и пос. Лейпи; ул. Парковая, 3, 7, 11; 
ул. Зеленая, 4, 6, 8, 12, 14, 16; ул. Кирова, 2, 
4 3, 10, 3, 7, 9; ул. Победы, 4, 8; пл. Ленина, 
3, 5.

Избирательный участок № 29 
(школа №  16) 

ул. Горняков, 1, 2, 3, 5, 6, 7, 10, 12; ул. Пар
ковая, 4а, 4, 6, 6а, 8, 10, 12, 14, 16, 17,
19, 23, 29, 31, 35; ул. Кирова, 14, 16, 20, 24,
28, 34; ул. Строителей, 3, 4, 5, 6, 6а, 7, 8, 10; 
ул. Новая, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10,
12; ул. Гоголя, 1, 3, 5, 7, 8, 9; все дома ГРП; 
ул. Ленина, 14, 18, 20; ул. Комсомольская, 1, 
7а, 9; ул. Слюдяная, 9.

Избирательный участок №  30 
(Дворец культуры, 1 этаж) 

М икрорайон, 2, 6, 7, 8, 10, 3, 4, 5, 1, 9; ул. 
Ленина, 13, 17 (корп. 1 и 2), 19; ул. Кошица, 6; 
пл. Ленина, 8; ул. Победы, 14, 16.

Избирательный участок № 31 
(школа № 18)

М икрорайон, 12, 16, 13, 14, 15; пер. Поляр
ный, 12, 6, 10; ул. Слюдяная, 1, 3, 5, 7, 7а.

Избирательный участок N° 32 
(клуб «Искра»)

ул. Кирова, 15, 17, 19, 23, 27, 33, 35; ул. Гор
няков, 11, 16, 24, 26, 28, пл. Ленина, 2, 4; ул. 
Победы, 3, За, 5, 5а, 7, 26, 32, 36; ул. Новая, 
14, 16, 18, 20; ул. Гоголя, 15, 17, 18, 19, 21;
ул. Строителей, 11, 12, 13, 14, 16, 18, 20, 22,
24, 28, 30, 32, 34, 36, 38, 40, 42, 21, 23, 23а, 236,
25, 25а, 256, 27; пожарное депо; метеостан
ция; пер. Северный, 3, За, 5, 5а; дома «Пром- 
строя-2»; ул. Кошица, 1, 3, 5, 8, 12.

Избирательный участок №  33 
(Дворец культуры, 2-й этаж) 

ул. Ленина, 15, 11; ул. Школьная, 1, 3; ул. 
Зеленая, 11, 7, 9, 20; ул. Кошица, 13, 20, ул. 
Комсомольская, 3, 7.

Избирательный участок №  34 
(клуб поселка Куропта)

ул. Лесная, 1, 2, 3, 4, 5, 6; ул. Комсомоль
ская, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11; ул. Поч
товая, 1, 2, 3, 4; ул. Школьная, 1, 2, 3. 4; 
ул. Енская, 1, 2, 3, 4, 5, 6; ул. Пожарная, 6, 
8, 10, 17; станция Куропта.

Избирательный участок №  35 
(клуб поселка Слюда) 

улицы Набережная, Центральная, 1-я Гор
ная, 2-я Горная, Космонавтов, переулок Цент
ральный, дома Риколатвинской ГРП.
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С л о м  о — з а к о н :

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ 
ВЫПОЛНЕНЫ!

ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА

ВЕСТИ ЗА СОБОЙ
Справились с высокими 

предвыборными обяэатепь 
ствами буровики станка №  5 
(старший машинист А Д. 
Новиков) и экипажи экска- 
торов, где старшими ма
шинистами Б, Ф . Симонов, 
Е. А. Козинец, В. М. Танюш- 
кин.

Н. С А Ф А Й Л О ВА , 
член партбюро рудника 
«Железный».

Успешно выполнили план 
полугодия в честь выборов 
шжари ремонтно-механиче 
«кого цеха: 3 мая —  В. А. 
Мудрецова, 15 мая —  Л. й. 
Селезнева, 4 июня —  С. Д, 
Соколов и 6 июня —  М, Б. 
Жданова.

В. Ф ЕД О РО В А ,
: нормировщик ремонт

но-механического цеха.

А П лан  шести месяцев ко 
выборов в местные 

ЛЦееты депутатов трудя- 
UjKxe« обязались выполнить 
^федовые водители цехе 
Монологического транспор- 
^  Свои обязательства они 

только выполнили, но и 
перевезли к 1 июня немало 
||> |С » Ч  тонн руды сверх на
меченного. Так, по 75 тысяч 
тонн значилось в обязатель 
етвах шести водителей, фак 
Гически же нв 1 июня они 
перевезли: В. Н, Худяков —

t,4; Н. И. Чучук — 86,5; 
( Н. Швхов —  81,5; В. Т. 
орушин — 82,6; П. Е. Фо 

менио и И. М. Савченко — 
по 75,2, Добились перевы
полнения и водители, обя 
эавшиеся перевезти по 56,4

тысячи тонн. К 1 июня на их 
счету было: А. К. Пашнин 
— 63,3; М. X, Гвашев — 
60,2; И. П. Богданов —  57,1. 
Экипаж БелАЗа N9 135 
(М. И. Войтенко, А. К. Пащ- 
нин, И. П. Богданов) обязал
ся ко дню выборов пере 
везти 169,2 тысячи тонн. На 
1 июня экипаж перевез 
уже 184,6 тысячи.

Р. М И Л  КО, 
нормировщик цеха тех
нологического тран
спорта.

' •
Передовые коллективы 

нашего рудника, поддержи 
вая почин работников руд 
ника «Чалмозеро», приня 
няли повышенные социали
стические обязательства о 
выполнении полугодового 
плана ко дню выборов в 
местные Советы, Эти обя
зательства успешно выпол 
няются. Так, полугодовой 
план проходки выработок 
выполнен за 5 месяцев. 
Коллектив горного участка 
№  2 (начальник участка 
В. И. Поцелуев) также на 
месяц раньше справился с 
выполнением плана шести 
месяцев по проходке, 
3 июня — выполнил полу 
годовой план по выпуску 
товарной продукции, а 6 
июня — по выпуску пром 
сырца-мусковита.

Среди основных горных 
бригад по-ударному тру
дится коллектив бригады 
проходчиков Владимира 
Григорьевича Кучера. Этот 
коллектив обязался план 
двух лет пятилетки выпол
нить к 60 летию Великого

Октября, а полугодовой 
план —  к 15 июня. Свои 
обязательства горняки пе
ревыполняют. План шести 
месяцев бригада заверши
ла 23 мая, пройдя 235 по
гонных метров горных «ы 
работок. Кроме того, в мае 
бригада добилась наивыс
шей производительности 
труда —  15,7 погонных
метра выработок на чело
века в месяц при плане 
12,3 погонных метра.

Успешно справляется с 
принятыми обязательства
ми по экономии топлива 
цех промкотельной. Вме 
сто 50 тонн мазута коллек
тив за 5 месяцев фактиче 
ски сэкономил 77 тонн 
Коллектив коммунистиче
ского труда цеха промсыр 
ца за пять месяцев выпол 
нил полугодовой план по 
выпуску флогопита и слю 
допласта.

С. М АСЛО ВА, 
нормировщик рудника 
«Ена».

•
Обязательства, взятые ко 

дню выборов, успешно вы
полнил коллектив бригады 
В. Горшкова (СМУ «Пром 
строй-1»), На строительстве 
9-й секции М О Ф  бригада 
работает уже в счет авгу
стовского задания. Подхо
дит к рубежу, намеченному 
к Дню строителя, бригада 
М. Кравченко (СМУ «Пром 
жилстрой»). Досрочно спра 
вились с заданием, наме
ченным ко дню выборов, 
экипаж экскаватора А. Крат- 
кова и В. Парамонова и 
экипаж бульдозера Л. Сви
ридова и А. Гребнева 
(СУ 6).

Ю. РО М АНО В,
начальник отдела тру
да и заработной платы 
треста «Ковдорстрой».

Во; и закончился учеб
ный год в системе полити
ческого и экономического 
образования Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината. Он был годом уг
лубленного изучения доку
ментов и материалов XXV  
съезда КПСС.

I Iponui анднст ы стреми
лись к тому, чтобы зна
ния, полеченные ..слушате
лями на занятиях, способ
ствовали повышению ак
тивности рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих в осу
ществлении конкретных за
дач, которые стоят перед 
коллективом горно-обогати
тельного комбината в деся
той пятилетке.

Проблемы повышения 
рбста производительности 
труда и эффективности 
производства на основе ус
корения научно-техническо
го прогресса, развитие дей
ственного социалистическо
го соревнования, внедрение 
передового опыта — зани
мали одно из главных мест 
на занятиях. Зачастую в не
которых школах (управле
ние комбината — пропаган
дист И. Л, Выстропов, не- 
ха технологического гран- 
спорта — Ф. Б. Кампель. 
отдела рабочего снабжения 
— Г. В. Гордиенко и др.) 
шел принципиальный раз
говор о выполнении личных 
социалистических обяза
тельств и планов слушате
лями.

В минувшем учебном го
ду слушатели школ основ 
марксизма-ленинизма изу
чали курс «Политика КПСС 

марксизм-ленинизм я 
действии», а слушатели 
теоретических семинаров —

курс «Актуальные пробле 
мы теории й политики 
КПСС в свете решений 
X XV  съезда КПСС».

Ilponai андисты, подводя 
итоги учебного года, отме
тили высокую активность и 
хорошую подготовку слу
шателей: Г. П. Бережной.
А. С. Соловьевой, Л. В. 
Федоренко — школа основ 
марксизма-ленинизма при 
отделе рабочего снабжения 
Ковдорского ГО Ка; В В 
Суетиной, И. Ф  Кандыбей, 
Н. М Андриасян, 11 П. Ге- 
иич, В. Т Николаева — уп
равление комбината; Н. П. 
Азаренко, А. Г. Червякова, 
В II Федоровой — ремонт
но-механический цех; П. И 
Мясникова, В. Т Головки
на, Ю. Ф. Ульянкова — 
цех технологического тран
спорта; Г. Н. Чикунова, 
Н. Ф  Попова, Н. Г1. Ми
рошниченко — рудник «Ж е
лезный» и других.

Глубокая теоретическая 
подготовка, методическое 
мастерство пропагандистов 
Ф. Б. Кампеля, Ф  А. Бур
цева, В. М. Кочерова, И П. 
Чепи.>*я, М. С. Чаусова, 
Г. В  Гордиенко способст
вовали тому, что занятия в 
школах проходили продук
тивно, с высокой активно
стью и заинтересованностью 
слушателей в изучении
учебной программы. А са
мые молодые слушатели — 
комсомольцы управления 
комбината — просили ос
тавить им на следующий 
учебный год пропагандис
том В А. Ширшова, кото
рый пришел к ним лишь в 
середине года. Так сами 
слушатели дали высокую 
оценку деятельности В. А. 
Ширшова в качестве про

пагандиста.
Итоги учебного года 

вскрыли и недостатки в ра
боте политшкол н теорети
ческих семинаров. Самый 
серьезный — неполная яв
ка слушателей на каждое 
занятие. Конечно, сказыва
ется трехсменное™ работы. 
И вс. же есть еще немало 
таких слушателей, которые 
не являлись на очередное 
занятие по неуважительной 
причине. Недостаточно еще 
пропагандисты используют 
средства наглядной агита
ции. Может потому, что ка
бинет политпросвещения 
при парткоме Ковдорского 
ГО Ка мало ими обеспечен. 
Хотелось би также, чтобы 
слушатели на занятиях ча
ще и глубже ставили про
блемы развития своего го-, 
рода, района, области.

Каковы же главные зада
чи следующего учебного го
да?

Это прежде всего — не
разрывная связь партийно
го и экономического обра
зования с практикой вы
полнения задач десятой пя
тилетки, с трудовыми до
стижениями в честь 60-ле
тия Великого Октября, это 
совершенствование и даль
нейшее развитие всех форм 
социалистического соревно
вания, движения за комму
нистическое отношение к 
труду. Это связь теорети
ческих основ марксизма- 
ленинизма с трудовым и 
нравственным воспитанием 
строителя нашего общест
ва.

В. М ИНИ НА, 
заведующая кабинетом 
политпросвещения при 
парткоме Ковдорского 
ГОКа.

ЗА ДОБЛЕСТЬ В ТРУДЕ I Скажи мне, кто
А Опубликованы Укавы Президиуме Верховного Совет* 
fcCCP о нвграждвнии за успехи а 1976 году правитель 
ственными наградами:

О РД ЕН О М  Т РУД О ВО ГО
КРА С Н О ГО  ЗН А М ЕН И
Д А Н И Ч КИ Н А  Геннадия 

Михайловича —  брПгрдира
проходчиков горно-об<згати. 
тельного комбината «Ков- 
1Д.орслюда».

Л О Ш КО  Ивана Яковле
вича — бурильщика ГОКа 
«Кор.дорслюда».

П АТА НИ Н У Людмилу 
Александровну — штукату
ра строительного управле
ния «Отделстрой» трест» 
«Ковдорстрой».

О РД ЕН О М
, «ЗН А К  П О ЧЕТА»
ГА Й СИ Н А  Равиля Тали- 

ковича — секретаря парт
кома ГО Ка «Ковдорслюда».

КО М А РО ВА  Юрия Тро
фимовича —  главного ии- 
женера ГО Ка «Ковдорслю
да».

Н И К И Ф О РО В У  Алек
сандру Серафимовну —
бригадира выборщиц поро
ды ГО Ка «Ковдорслюда».

П О ЗД Н Я КО ВА  Николая 
Павловича — начальника 
управления механизации 
строительства треста «Ков
дорстрой».

О РД ЕН О М  ТРУД О ВО Й
С Л А В Ы  111 С ТЕП ЕН И
Н И КИ Т И Н А  Владимира 

Ивановича — бригадира 
ГО Ка «Ковдорслюда».

П ЕТ РО ВА  Владимира 
Константиновича —  води
теля автомобиля ГОКа 
«Ковдорслюда».

С А П РИ Н А  Петра Алек
сеевича — плотника, на
ставника молодежи строи
тельно-монтажного управ
ления «Г1ромстрой-2» треста 
«Ковдорстрой».

М ЕД А Л Ь Ю  
«ЗА Т РУ Д О В У Ю

Д О Б Л ЕС Т Ь »
ГО РБ У Н О В У  Тамару 

Андреевну — бетонщицу

строительяо-моятажного уп
равления «Промстрой-1» 
треста «Ковдорстрой».

Г Р Е Б Н Е В А  Анатолия 
Ивановича — машиниста 
бульдозера специализиро
ванного управления №  6 
треста «Спецстроймеханиза 
ция».

П Л О ТН И КО ВУ  Марию 
Федоровну —  заготовщицу 
слюды ГО Ка «Ковдорслю
да».

Щ Е Р Б И Н И Н А  Виктора 
Николаевича —  слесаря ав- 
транспортной конторы тре. 
ста «Ковдорстрой».

М ЕД А Л Ь Ю  
«ЗА Т РУ Д О В О Е  

О ТЛ И Ч И Е»

БО БРО ВА  Андрея Кон
стантиновича — бригадира 
слесарей-монтажников уп
равления механизации
строительства треста «Ков
дорстрой».

Е РМ И Ш И Н А  Ивана Ива
новича —- машиниста буль
дозера ГО Ка «Ковдорслю
да».

М Е Щ Е Р Я К О В А  Генна
дия Васильевича — буриль
щика Конторской ГРП  
Мурманской геологоразве
дочной экспедиции.

О ВЧ И Н К И Н А  Николая 
Ивановича — машиниста 
экскаватора ГО Ка «Ков
дорслюда».

П Е Т Р Ю К А  Николая 
Г еоргиевича —  плотника 
строительно-монтажного уп
равления «Промстрой-1» 
треста «Ковдорстрой».

РИ СА Н О ВА  Сергея Гри
горьевича — бригадира 
электросварщиков комби 
пата производственных 
предприятий треста «Кои 
дорстрой».

Х А С ЯН О ВУ  Фатиму Су 
леймановну шоговшицу 
слюды ГО Ка «Ковдорслю
да».

В один из майских дней 
в 11-00, в рычащем буль
дозере, на «развезенной» 
после весенней распутицы 
дороге на третий отвал (по 
которой трясясь и буксуя, 
тащились БелАЗы) — так 
вот, пасмурным майским 
днем в работающей машине 
спал бульдозерист. Поло
жим, случайный факт.

В другой майский день, 
горячее "рабочее время, в 
течение полутора часов, под 
самым окном управления 
рудника беседовал с двумя 
слесарями машинист грей
дера. Допустим, частность.

Тоже в майский день (а 
именно, 26 мая) на откры
тое партийное собрание бы 
ли приглашены все мастера 
и руководители участков 
Все и явились, кроме мас
теров отвально-дорожных 
работ и исполняющего обя
занности начальника участ
ка В. А. Сазонова.

Вот такие три случай
ности. Не связанные между 
собой.

... Не придется долго 
рыться в «архивах» участка 
отвально-дорожных работ, 
чтобы прийти к выводу: ес
ли и не все, то очень мно
гие мастера, ныне работаю
щие в других, звеньях, на
чинали в свое время на 

| О Д Р — в том числе хоро- 
пю ныне известные Д Г. 

 ̂ -' есюнин, 10. С. Орлов. 
I  «Кузница кадров», - ме

ланхолически заметил ны
нешний заместитель началь

ника участка В, А. Сазо
нов. Кстати, и сам он начи
нал мастером на бульдозер
ном, затем был переведен 
на экскаваторный и вернул
ся ка О Д Р немногим более 
месяца назад.

— Едва заметят рост мо
лодого специалиста —  его 
отравляю т на другие уча
стки. В порядке повыше
ния, — добавляет он.

Между тем, как раз от
ветственность воспитателей 
менее всего ощущается в 
работе инженерно-техниче
ских работников участка. 
На том самом открытом 
собрании, где отсутствова
ли руководители О Д Р н 
мастера («Нас не информи
ровали», — сказал В. А. 
Сазонов, хотя все были 
давно предупреждены), 
вспоминали случай, когда 
мастер А. Шахватов через 
Несколько дней после про
исшествия приходил к на
чальнику рудника с вопро
сом: «Что там натворил
бульдозерист Рак?». И эго 
спрашивал начальник сме
ны, кстати живущий на од
ной площадке с нарушите
лем. И на работе нередко 
оказывается, что оператив
ную информацию о выпол
нении заданий узнает в пер
вую очередь начальник руд
ника, главный инженер — 
только не сменный мастер.

И не мудрено. В двух 
сменах из четырех «текуч
ка» мастеров столь стреми
тельна, что они попросту 
не успевают ни в курс дела 
войти, ни рабочих узнать. 
Именно в этих сменах со
вершались прогулы, здесь 
чаще всего замечалось 
«безначалие» бульдозерис
тов и ремонтников.

Слов нет: трудные про
блемы стоят перед итээров- 
цами участка отвально-до
рожных работ. Отнюдь не 
способствовала укреплению 
авторитета инженерно-тех

нических работников прак
тика бывшего заместителя 
начальника участка Ю. И 
Варламова. Что громкие 
слова о воспитании и дис
циплине, когда после рейда 
но проверке свободного 
времени рабочих, живущих 
в общежитии, заместитель 
начальника выходил вместе 
с проверяемыми в неподо
бающем (скажем так) ви
де? Между тем, в пору отъ
езда В. К. Наумова адми
нистрация рудника сочла 
возможным оставить в ка
честве исполняющего обя
занности начальника участ. 
ка именно Варламова.

В «традицию» начали вхо
дить «отвальные» отпуск
никам. Неважные и без то
го показатели дисциплины 
покатились вниз. В то же 
время остальные инженер
но-технические работники 
участка заняли, пассивную 
цозиккю наблюдателей. «Не 
выноси сора из избы» — 
стало чуть ли не девизом 
воспитательной работы. /

Наказывают, скажем, ре
монтника, притащившего за 
пазухой спиртное на рабо
ту: бутылка торжественно
разбивается на глазах у 
виновного —  и дело с кон
цом. ' А  мастера, дожида
ясь, пока педагогический 
«завал» сам собой устра
нится, избегали принципи
ального разговора и с Ю. И 
Варламовым, и с наруши
телями трудовой дисципли
ны Резко, остро говорил о 
положении на участке парт
групорг участка бульдозе
рист А. Й. Красовский. Но 
к сожалению, лишь задним 
чнслрм — после снятия за
местителя начальника с 
должности.

Из некоторых реплик «в 
сторону» можно было вы 
вести, что иные мастера не 
прочь стать на позицию 
«чистого производственнп 
ка». Это-де гуманитарный

подход к делу — Bocnnftr- 
вай. А производственный — 
дави, нажимай. Чем гром
че — тем лучше. Не вда
ваясь в детали характеров 
и настроений. Не снисходя 
до посещения рабочего ва 
дому.

Впрочем, обрывается ли 
на этом цепочка ответст
венности? 1Тедь как уже го
ворилось, О Д Р для многих 
мастеров — это первая
«педпрактика». А методика
воспитания на руднике
«Железный» до сих пор 
складывалась стихийно. 
Вот совет мастеров: в по
становлении партсобрания 
сказано, что он «создан и 
работает». А состоялся ли 
здесь серьезный разговор о 
стиле воспитания, о подхо
де к людям? Навыкам вос
питательной работы тоже 
надо учить. Хотя проще 
«разбирать отчеты о проде
ланной и т. п.», чем показы
вать, а какая же — хоро
шая. Это вопросы не куль
турничества, а производст
венной необходимости.

... Возражали: что-де на
валились на О Д Р? При всех 
минусах с дисциплиной, не 
такая уж прямая связь с 
нашей работой. Недавняя 
проверка, в начале июня, 
показала, что состояние до
рог в карьерах хорошее, а 
выработка за последние не
дели достигает 260 кубо
метров отсыпанного грун
та!..

Так-то так. Только не все 
вмещается в плановые и 
сверхплановые цифры. План 
по ответственности никто 
не дает. И по инициативе. 
И отношение к делу изме
ряется не одними лишь 
прогулами. Случайности, о 
которых говорилось в нача
ле, никаких «глобальных» 
последствий не имели. Но 
это если сами по себе. Если 
не связывать.

А. З БА РС К И И .



З а  строкой проект а К о н с т и т у ц и я

. . .на о х р а н у  з д о р о в ь я
Благородная
миссия
врана

За время, прошедшее от 
выборов до выборов в 
местные Советы ковдорча- 
не получили оснащенную 
современным оборудовани
ем стоматологическую по
ликлинику, а в IV  квартале 
1977 года намечено сдать 
поликлинику на 600 посе
щений в день. Строится но
вая амбулатория в Рико- 
латве, расширена амбулато
рия в Ене.

Особое внимание совет
ское здравоохранение уделя. 
ет организации педиатри
ческой помощи, охране 
здоровья юного поколения 
Мы ставим перед собой за 
дачу создать в Ковдоре 
многопрофильную детскую 
поликлинику.

Для дальнейшего улучше
ния неотложной помощи 
намечено в этом году ввес
ти круглосуточное дежур
ство операционной бригады

В этом году начнут ра
ботать две бригады фельд
шеров скорой помощи, вы
делены штаты врачей для 
обслуживания скорой помо 
щи. На 10.000 человек на
селения в Ковдоре прихо
дится 33 врача. В этом го
ду расходы на здравоохра
нение и физкультуру в рас
чете на каждого жителя го
рода составят 46,9 рубля 
Для сравнения вспомним, 
что аналогичные расходы в 
год в дореволюционной 
России равнялись 91 копей
ке.

Дальнейшее развитие 
здравоохранения, особенно 
профилактика заболевае
мости, развитие медицин
ской науки и внедрение ее 
достижений в практику — 
сложные жизненные пробле
мы, которые с честью вы
полняют медицинские ра
ботники.

И. ВИ КТ О РО ВА ,
главный врач Ковдор-
ской больницы.

Полной 
грудью

Время требует все при
стальнее вглядываться в от
ношение человека К окру 
жающей природе. ~ 
устраивало вчера
уже безнадежно устарело задачей беречь окружаю- 

Система биофильтров уже щую среду. Для вывоза бы- 
не удовлетворяет требова- товых отходов используется 
ниям очистки сточных вод прогрессивный бесконтей- 
С пуском расширенных очи- нерный метод, машины хо- 
стных сооружений по про- дят регулярно, по не всегда 
екту четвертой очереди Ков- жители следят за чистотой 
дорского ГО Ка будет ис- у домов. Самых нерадивых

она явно не украшает па
радный въезд в город. Уже 
подобран новый участок. 
А в перспективе желатель
но иметь охраняемую свал
ку с утилизацией отходов — 
их вполне можно компости
ровать.

Есть претензии к жителям 
То, что города. Некоторые из них 
сегодня почему-то не считают своей

пользоваться новейший спо
соб очистки стоков с мине
рализацией.

Город потребляет в сутки 
около двадцати тыбяч кубо
метров воды — такова 
мощность водопровода. А 
сбрасывается очищенной во
ды в сутки 8.800 кубомет
ров —  Такова мощность 
очистных сооружений. Есте
ственно, последние надо 
увеличивать.

Врачи СЭС постоянно

жильцов приходится даже 
штрафовать.

СЭС  вновь ставит вопрос 
о более эффективной очи
стке выбросов на сушке 
апатитового производства. 
Установлен срок — 1 ав
густа 1977 года. Если элек
трофильтры не могут по
мочь отрегулировать режим 
выброса в атмосферу — на
до искать что-то более 
действенное.

На ТЭЦ, как известно.
следят за работой очистных строится труба высотой 180
сооружении: выходы на ме
ста, аналитический конт
роль. Сейчас бактериологи
ческий анализ проходят про
бы из озера, куда стекает 
вода из очистных сооруже 
кий Риколатвы. (А подоб
ных анализов СЭС прово
дит 2---3 тысячи в год). 
Если результат, окажется 
неудовлетворительным, 
мы будем рекомендовать 
администрации повысить до
зу хлора.

Для охраны почвы и во
ды в Ковдоре поравустроить 
сливную станцию. Пока в 
городе много неканализо- 
ванных» туалетов, ассениза
торы вывозят цистерны на 
свалку. Между тем, на усг- 
ройство сливной станции за. 
траты нужны минимальные. 
Куда проще цистерны опо
ражнивать в канализацию. 
Хозяйственникам стоит по
думать.

Крайне необходимо пере
нести городскую свалку —

метров, с тем, чтобы факел 
выброса выходил за черту 
города. Но это не может 
быть самоцелью. Можно 
строить трубу хоть метро 
вую, хоть километровую - 
сколько надо по технологии, 
лишь бы были поставлены 
нылег азоуловители. 

Представители СЭС. сби
то зательно входят в приемные 

комиссии на всех объектах 
На действующих предприя
тиях в контакт с СЭС вхо
дят промышленно-санитар
ные лаборатории. Успехи 
есть. Совместными, усилия
ми удалось, например, до
вести эффективность очист
ных сооружений на желе
зорудной сушке до 99 про
центов.

Борьба за чистоту окру
жающей среды продолжа
ется.

И. К А Л И Н К О В С К И Я , 
главный врач Ковдор- 
ской санитарно-эпиде
миологической станции.

Всей
семьей

Давно обращались тру
женики Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
в профком С просьбами 
организовать семейный за
езд в санаторий-профилак
торий. Но не просто бы
ло это .сделать. Достаточ
но сказать, что во всех за
водских здравницах страны 
было организовано всего 
пять аналогичных заездов

В Мурманской области 
ковдорчане стали пионера 
ми этого начинания. Нако
нец, после разрешения об 
кома профсоюза, куда об
ращался с ходатайством 
п р о ф к о м  Ковдорского 
ГО Ка, 8 июня санаторий 
профилакторий принял 110 
родителей и детей школь
ного возраста. Из них: 
взрослых —  49, детей —

61. То есть, некоторые при
шли сюда с двумя де1 ьмп.

Желающих же было мно
го больше. В профком пред
ставлялись рекомендации 
педиатров. В первую оче
редь путевки достались ро
дителям ослабленных детей, 
стоящих на диспансерном 
учете.

Не правда ли, знамена
тельно, что подобное собы
тие проходит в дни об
суждения и горячего одоб
рения проекта новой Кон
ституции СССР, подтверж
дая делом строки проекта. 
Двадцать пропертое путе
вок выделено бесплатно, 
остальные восемьдесят — 
за минимальную стоимость, 
в основном отдых трудя
щихся и их детей оплачен 
за счет средств профсоюза.

Поскольку в области 
учиться было не у кого, 
профилакторий обратился 
за рекомендациями на Бог- 
дановичский огнеупорный 
завод, где подобный заезд 
состоялся в 1974 году. Учи
тывая рекомендации коллег 
н местные условия, разра
ботали план организации 
лечения и отдыха.

Вот как выглядит распо-, 
рядок дня для детей. Подъ-

I ем, зарядка в 8 часов. С 
\ 8.30 до 9.00 — завтрак. С 
9 до 12 ребят ждут во 

а Дворце культуры, где они 
| попадают под опеку руко- 
| водителей кружков. Затем 
| обед, послеобеденный от- 
! дых. Два часа —  с 15 до 

17 — отводится на лечеб
ные процедуры. После 
полдника — кино, бассейн, 
спортзал. Ужин в 19. Пе
ред сном — кефир, отбой в 
22 часа. Круглосуточно де
журят медработники.

Кинофильмы, музыка, бе
седы, литературные чтения, 
спортигры, прогулки — не
полный перечень всевоз
можных видов отдыха, что 
представлены в распоряже
ние детей.

Но этю все о детях. А
взрос*ле? Многие из них
иначе и не смовли бы вос
пользоваться путевкой, хо
тя по состоятши здоровья 
это было очень желательно. 
Семья, эти же дети,- забо
ты по хозяйству. А профи
лакторий принесет поль
зу, только если соблюдать 
режим лечения, не отвле
каться никуда и ни на что 
кроме основной работы на 
комбинате,

Заезд продолжается до 
первого июля. Окончатель
ные результаты будут вид
ны только после заключи
тельного обследования па
циентов. Но уже сейчас яс 
но: идея удалась.

М. Ф У РС ЕН К О , 
главврач санатория- 
профилактория проф
к о м а  Ковдорского 
ГОКа.

Здание строящейся поликлиники на 600 посещений в день. Коллектив треста 
«Ковдорстрой» взял в честь 60-летия Великого Октября социалистическое обяза
тельство ввести ее досрочно, к 5 декабря.

Фото Н. Ганиевой.

Есть у коллектива дет
ской консультации такой 
показатель (и здесь про
фессиональная деятельность 
подлежит точному учету) — 
активные посещения. Ак
тивно посетить ребенка на 
дому означает без вызова, 
без особой необходимости, 
просто проверить, все ли в 
порядке. И этот показа
тель у участковых врачей 
доходит ежемесячно до 30 
— 40 процентов от общего 
числа посещений. А всего 
детей на каждом участке 
чуть меньше тысячи. За су
хими цифрами — неустан
ная забота о здоровье са
мых молодых жителей се
верного нашего города.

Северного. ' Кроме общих 
задач и проблем здесь хва
тает и дополнительных, свя. 
занных с чисто местными 
условиями. Надо компенси
ровать все издержки клима
та полярных широт. Ультра
фиолетовое облучение, ви
таминизация ослабленных 
детей, коррегируюшее пита, 
ние и таи далее.

В детской консулы ашш 
Ковдорской городской боль
ницы сработавшийся, усто
явшейся коллектив меди 
ков Пт двадцати семи че
ловек лишь. двоих троих 
можно не причислить к ее-

Каждый день, каждый час
теранам, да и то относи
тельно. Зато таких, что не 
покидают своего места лег 
десять, очень много. И 
каждого из тысячи детей, 
о которой речь шла внача
ле, они знают по имени, 
помнят наизусть его меди
цинскую карточку.

Знакомство начинается с 
рождения нового, человека. 
И самый главный, самый 
ответственный — первый 
год. Два дня в неделю 
(вторник и четверг) посвя
щаются им, самым малень
ким. Не только больным, но 
п здоровым, профилактика 
— в основе всей нашей ме
дицины.

Такой характерный при
мер. Раньше, несколько лед 
назад, очень много было на 
учете детей-гипотрофиков 
(ослабленный организм, 
Низкий вес): Справились,
теперь таких детей практи
чески нет. Но новая на
пасть, и она целиком на со
вести родителей. Встретят
ся две мамы, разговарива
ют: «На сколько твой при
был?» — «Шестьсот грам
мов». — «А мой, — с гор

достью. — на кило двести!» 
И та первая, засомневает
ся, а все ли правильно она 
делает (между прочим, 
шестьсот граммов — самая 
что ни на есть норма). И 
давай усиленно закармли
вать ребенка. В результа
те младенец пополняет спи
сок паратрофиков — детей 
с повышенным весом, а та
ких теперь все больше.

За четыре года к детской 
консультации не былр ни 
единого замечания, не то 
чтобы жалобы. А при такой 
напряженной, не допускаю
щей ошибок работе это 
очень убедительное доказа 
тельство высокой ответст
венности. До предела уп
лотнено рабочее время. Ес 
ли общепринято ’ отводить 
двенадцать минут на прием 
одного ребенка в кабинете 
то приходится вдвое сокра
щать это время. Действует 
система номерков — три д. 
цать на день на каждом 
участке. Но кто из тех. ко
му не досталось номерка, 
скажет, что напрасно про
сидел в коридоре. Надо, — 
вместо этих тридцати при

мут сорок, или еще больше, 
словом, всех.

Именно так работают на 
всех участках детской кон
сультации, во. всех кабине 
тах. Есть здесь и лидеры 
социалистического соревно
вания, итоги подводятся ре 
гулярно и очень ревниво 
обсуждаются. На общем 
достойном фоне чаще всего 
это удается второму участ
ку — врач-педиатр Федор 
Антонович Потехин, мед 
сестра Раиса Федоровна 
Койвистонен, а также треть
ему -г- врач-педиатр Мария 
Андреевна Бурдила, мед
сестра Валентина Ивановна 
Гавриленко. К ним — ни 
единой претензии: диспаш 
ееризация неорганизован
ных (непосещающих садик) 
тетей, санитарно-просвеги- 
гельная работа (по двести 
с лишним бесед в месяц ус- 
чевают проводить с родите 
тямп!) И дородовой патро 
чаж. н все остальное.

Между коллективами от 
делений — тоже соревнова 
ние. Долгое время впереди 
неизменно оказывалось ин 
фекционное отделение. Но

в последние годы роля по
менялись. В  любом деле 
выступают запевалами ме 
дики из детской консульта
ции — съездить на помощь 
подхозу, выйти на уборку 
территории, в спортивны' 
состязаниях. Ко Дню меди 
цинского работника был 
приурочен второй тур кои 
курса профессионального 
мастерства. В  первом гуре 
пять медсестер детской кон
сультации (а в других отде 
лениях по оДной-две) был1 

названы в числе победите 
лей. В  финале коллектш 
представляла Мария Нико 
лаевна Овчинникова. Зада 
ния были самыми разными 
ответить на вопросы и. 
истории медицины «От Гии 
пократа до наших дней», 
подготовить альбом с за 
писыо бесед, и необычные 
— пошить наиболее удоб
ный халат. В результате ра
ботники детской консульта
ции пили чай из самовара, 
врученного за победу по 
итогом двух туров.

...Здесь никогда не ска
жут: пришел Иванов с доч» 
кой, а только пришла Надя

е папой. Именно они, ма
ленькие граждане, в центре 
внимания. Ради их здоровья 
неутомимо трудятся врачи 
я медсестры. Забот много> 
Резко снизилось число стоя
щих на учете больных рев
матизмом. Но прибавилось 
детей с аллергическими за- 
болеванйями. Вроде бы 
значительных успехов доби
лись в борьбе с желудочно- 
кишечными заболеваниями, 
но вот что скажет осень... Й 
так без конца.

Если сейчас, кроме педи
атров широкого профиля, 
детей принимают два раза 
в неделю фтизиатр и еже
дневно отоларинголог, а 
также зубной врач стомато. 
логической поликлиники, тс 
в будущем детская консуль. 
тация укомплектуется вра
чами всех специальностей.. 
Видимо, это произойдет пос- 
ле переезда в новое здание 

Такая работа, что никогда 
не поставишь точку. Забота 
1 иоревье детей бесконеч- I 
на.

Е. Т РУБИ Н . j
g22222222222^ ^
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Отходы- 
в доход

И вновь, как и в прошлом 
году, флаг соревнования 
был поднят в честь звена 
механизаторов А, Сверчко 
ва. Большое, нелегкое для 
обработай заболоченное 
поле бнВГ засеяли за три 
дня.? бгга^чем, отлично по- 
трудили-^ оба звена, благо 
даря .чемзс. уложились с се 
вом К *  запланированные 8 
дней," Сей у ас высажен и кар
тофель, 'Правда, в -рассад 
киках еше кормовая ка 
пуста. *

Теперь — курс на обра 
божу, Техника — 5 трак 
торных сенокосилок, трак 
торы — готова к уборке 
хоть', сейчас. Отлажены и 
500 кос, вилы, другой руч
нев* инвентарь.

Осталось лишь запасти 
деревянные черенки, Кроме 
того, необходимо прочис
тить и подновить к началу 
уборки силосные ямы (до 
15 июля) и навести порядок 
на фермах, чем и занима
емся в эти дни.

Вновь подвели поставщи 
ки извести: удалось извест 
ксвать часть почв, но это 
только 18 гектаров. В этом 
году, наконец, по рекомен
дациям ученых, приступили 
к эксперименту с использо
ванием «хвостов» апатито
вого производства на наших 
землях. Пока — лишь ка 
клочках земли в несколько 
соток. Весной приезжали 
специалисты из Апатитской 
полярной станции Всесоюз
ного института растениевод 
ства и дали рекомендации 
по нормам внесения —  15 
тонн на гектар ив заболо
ченных землях, 7 тонн на 
гектар на минерадьнц*. В 
течение сезона Ковдорсиий 
ГОК обещал вывезти на 
наши поля до 1.000 тонн 
«хвостов».

Осенью сравним, посмот
рим: может, и в самом де
ле у нас появится мощное 
лекарство от главной, на 
ряду с заболоченностью, 
болезни нашей земли — 
высокой кислотности.

А. ПОПОВ,
главный агроном под
собного хозяйства
О РСа Ковдорского
ГОКа,

Шаг 
вперед..

В  соревнованиях по мно
гоборью ГТО в зачет лет
ней спартакиады Ковдорско
го ГО Ка участвовали 104 
спортсмена из восьми цехов 
комбината. В командном за
чете по первой группе побе
дил коллектив цеха техно
логического транспорта с 
результатом 317 очков. На 
двадцать очков отстали обо
гатители, третье место у 
спортсменов рудника «Ж е 
лезный». Теперь по резуль
татам всех проведенных со
ревнований эти коллективы 
сравнялись и имеют равное 
число очков.

Во второй группе призо
вые места . в многоборье 
ГТО заняли команды це
ха КИ ПиА , ремонтно-ме
ханического цеха и управле
ния комбината.

В личном зачете победите
лями стали (в. разных воз
растных группах) М. Тара
сов (Щ Т ) ,  ,А. Кривлев (руд
ник «Железный»), 3. Нау
мова и Р. Москалева (обо
гатительный комплекс).

А. К У ЗН ЕЦ О В , 
и. о. председателя ДСО 
«Труд».

...шаг 
назад

Спорт способствует хоро
шему настроению. Правиль
но, но не всегда, оказывч 
етс.я.

Во всех отделах управ
ления Ковдорского ГОКа 
знают, что идет спартакиада 
комбината, имеют календар 
ный план спортивных меро
приятий, есть ответствен
ные за спорт. Но в кроссе 
и многоборье в зачет спар 
такиады управление было 
представлено всего четыр
надцатью спортсменами. А 
по условиям для зачета на
до было 23 человека. Де
вять неявившихся принесли 
коллективу управления 88 
штрафных очков.

Такая пассивность исхо
дит, в первую очередь от ру
ководителей отделов, парт
бюро и бюро В Л К С М  уп
равления комбината.

Вот и получается, что хо
рошее настроение от учас
тия в соревнованиях поргят 
свои же коллеги по работе 
безразличные к чувству 
локтя.

Н. ГЕН И Ч , 
физорг управления 
Ковдорского ГОКа.

«Мы 
с Тамарой— 
санитары»

Долго готовились сани
тарные дружины городских 
школ к смотру, чтобы вы
яснить, кто лучше может 
оказать первую медицин
скую помощь раненому, по
страдавшему в, очаге зара- 

1 жения
На лицах членов судей

ской коллегии (она состоя
ла из врачей) появились 
довольные улыбки, когда 
четкими рядами, уверенно 
выполняя команды, прохо
дили подтянутые ребяга. 
Это .— смена. Может быть, 
кто-то из ребят й изберет в 
будущем белый халат сво
ей повседневной рабочей 
одеждой.

Соревнования — всегда 
волнение. Розданы билегы, 
вопросов очень много, они 
разнообразны, а ситуация 
нередко очень сложна 

Имитируя действия в 
очаге поражения, нужно в 
кратчайший срок поставить 
диагноз, оказать на месте 
первую помощь, эвакуиро
вать пострадавшего, обяза
тельно соблюдая правиль
ную очередность.

Не всегда и не у всех со
ревнующихся все получа
лось. Судьи не придирчивы, 
но строги. По единодушно
му мнению первое место и 
кубок победителя присуж
ден сандружине школы 
№  17, Сандружина школы 
.V» 18 заняла второе место.

Л. Д М И Т Р И ЕВ , 
председатель город
ского общества Крас
ного Креста.

О
Многим спасает жизнь во-, 

время перелитая кровь. В 
отделении переливания кро
ви работает медсестра Ан
тонина Михайловна Миро
нова. Она берет кровь у 
доноров, определяет груп
пу, заготавливает драгоцен
ную жидкость впрок. Эго 
не единственная ее спе
циальность. Высокая квали
фикация позволяет Мироно
вой работать и операцион
ной сестрой в гинекологи
ческом отделении. Двадцать 
лет безупречного труда Ан
тонины Михайловны отмече
ны благодарностями, грамо
тами, занесением на Доску 
почета.

Фото Н. Ганиевой.

Совет медсестер
В совете сестер Ковдор- 

ской горбольницы несколь
ко секторов. Одни следят 
за качеством питания 
больных, другие — за чет
ким выполнением врачеб
ных назначений, третьи — 
за санитарным состоянием. 
В функции совета входит 
также контролировать пра
вила хранения медикамен
тов, учебу медсестер и са
нитарок, воспитание кад
ров. На заседаниях стар
шие сестры информируют 
о работе отделений. Совет 
организует и проводит об

щебольничные конференции 
по актуальным медицин
ский  вопросам.

Очень действенны рейды 
членов совета — для моло
дых медсестер важны за
мечания старших товари
щей, знающих свою про
фессию досконально.

В  последние годы тради
ционными стали конкурсы 
профессионального мастер
ства — прекрасная школа 
теоретических и практиче
ских знаний. Наиболее вы
разительные альбомы сани
тарного просвещения по

ф САДУ — ЦВЕСТЫф!

Первые
колышки

А было все на удивление 
буднично. В такт ухабам 
похлопывали свежеостру- 
ганные колышки, разговоры 
в кузове велись вокруг се
мян. Что в Кандалакше на 
базаре их сейчас навалом, 
что вот прислали из Сверд
ловска • северные сорта ре
диски, лука, укропа. А, мо
жет, еще успеем посадить 
картошку?

Трехосный ЗИ Л  форсиро

вал ручей и остановился. 
Прие'хали. Маркшейдер уп
равления Ковдорского ГО Ка 
Борис Павлович Суетин до
стал теодолит, вручил бу
дущим садоводам колышки 
и рулетку. Когда член прав
ления «Надежды» слесарь 
из «Ковдорстроя» Н. И, 
Копытиенко забивал пер
вый колышек, вспомнили, 
что фотоаппарата не при
хватили. Ну и ладно. Д ва
дцать метров в ширину, 
Тридцать в длину. Вот и 
участок, шесть соток. Д ва
дцать таких прямоугольни
ков — это и есть первый 
блок. Со всех четырех сто
рон будут проложены до
роги, к ним примкнут сле
дующие участки. Все по 
плану, все по чертежу.

И сделали-то всего ниче
го: колышки забили, а уже 
это не просто земля, а бу
дущие сады и огороды. Сле
сарь ремонтно-механическо
го цеха Ковдорского ГО Ка 
Н. В. Сергунин выбрал 
участки рядом —  для себя

и двух своих сыновей. Хо
дит, размышляет, где что 
лучше посадить. Машинист 
тепловоза станции Ковдор. 
В П. Сидоренко нашел 
вполне пригодные места, где 
хоть сейчас лук и петрушку 
высаживай. Семенами, тем 
более, запасся.

—  А г^вное, — говорит. 
— раздолье-то кругом ка
кое, ручей, лес. Пока мы с 
женой в земле будем ко
паться, дети весь день на 
воздухе проведут. А  когда 
домик поставим — вообще 
дача!

К субботе работники от
вально-дорожного участка 
рудника «Железный» при
ведут в порядок дорогу, 
подхоз обещал дать лущиль. 
ную борону, трактористы в 
цехе подготовки производ
ства тоже найдутся. Так 
что, если кто желает поса
дить картошку —■ пожан- 
луста. Время еще не упуще
но.

Наш корр.

ш ш т ш
Конференцию, посвящен

ную шефству Ковдорского 
ГОКа над школой №  17 
предполагалось провести в 
середине учебного года, а 
провели под самый занавес 
30 . мая — решили вести 
разговор с конкретными ре
зультатами на руках.

Радостно было присутст
вовать на конференции 
представителям отдела тех
нического контроля и цеха 
заводских лабораторий — 
они услышали от младших 
друзей-школьников самые 
добрые и искренние отзывы 
о своей, работе, интересные, 
не по дежурному шаблону 
построенные, рассказы ре
бят о дружбе с производст
венными коллективами. «От
лично» за шефство получи
ли также участок дробления 
обогатительного комплекса,

детский сад «Аленушка», 
электроцех.

А вот классный руково
дитель 9 «В» Л. Ф. Скляро
ва рассказала, что четыре 
гада ' длились безуспешные 
попытки учителя ’ и ребят 
расшевелить шефов, кото
рым и / н а  -роду написано 
быть вожаками школьников 
— комсомольцев управления 
комбината. Шефы являлись 
в начале года н после уже 
больше не радовали ребят 
посещениями. Лишь в этом 
году, благодаря инициативе 
и доброй воле В  Дюндика 
и других комсомольцев, у 
ребят появились друзья- 
производственники, и класс 
перестал/чувствовать себя 
«на отшибе» в Дружбе ком
бината и 'школы.

Далеко не положитель
ные эмоции, надо думать

испытывали руководители 
цеха технологического тран
спорта, где в этом году ко
нтакт со школой не полу
чился. В ответ на вопрос: 
«Почему . чуждаетесь под
шефных?» ответственный за 
шефскую работу на участке 
техобслуживания X. В. 
Ушаков только и ответил: 
«Причины неуважительные» 
«Двойка» по шефству у це
ха подготовки производства, 
бурового участка, кислород
ной станции. Снижена, не 
сравнению с прошлым го
дом, оценка коллективам 
ремонтно-механических мае 
терских обогатительного 
комплекса и участка обога
щения.

И все же в целом обще
ственные вожатые стали ра
ботать лучше. И многие 
кружки появились, а не про

сто числились. И  новые 
формы общения шефов и 
подшефных возникли —  со
вместные выставки, сотруд
ничество в организации ве
черов трудовой славы, кон
ференции по профориента
ции. И. приходят в большин
ство классов настоящие 
друзья.

Кстати, от них, энтузиас
тов «общественной педаго
гики», зависит очень мйогое 
Персональные слова призна
тельности ребята из 10 «Б» 
и 8 «В» адресовали своим 
старшим друзьям Н. И. Со
коловой и Е. А. Ереминой 
На «пять» закончили оче
редной год своей, педагоги
ческой деятельности А. И 
Силаев, И. В. Дворникова 
3. С. Бондарь, Н. П. Аза
ренко, Н. П. Черкасов

Ну и вторая сторона оси 
«школа — производство»: 
сами работники школы. Их 
активность, стиль, так ска
зать, их взаимоотношений с

вожатыми-производственни- 
ками — это не менее важ 
но для успеха. Потому-то 
среди отмеченных на кон
ференции отличников шеф
ской работы —  и классные 
руководители Е. П. Данило 
ва, Н. С. Коваленко, Л. И 
Таманова, Ы. Ф. Васькина 
М. К. Шевелева.

Еще один учебный год ми
новал. Надо будет в даль 
нейшем углубить профори
ентацию, создать при ком 
бинате специальный профка 
бинет, шире знакомить ре
бят с проблемами произвол 
ства. миром техники, науки 
И на каникулах у шефов 
дел, хватает — вновь, как 
всегда, помощь в ремонте 
школы и подготовке ее к 
новому учебному году.

Н. М О РО З, 
секретарь партбюро 
обогатительного комп
лекса.

Редактор Я. М А Х Л И Н . 1

итогам конкурса в нынеш
нем году отобраны для 
оформления будущей поли
клиники.

Совету медсестер более 
десяти лет. Все эти годы 
возглавляет его главная се
стра больницы Л. П. Бирю
кова, активно действуют 
старшие сестры отделений
С. И. Абрамова, Н. Н. Зе
линская, Л. Д. Знайдзилов- 
ская, 3. А. Ковалева, Г. М. 
Гребенкина, В. Г. Тихоно
ва, сестры-хозяйки Н. П. 
Калясева и Н. Д. Соколова.

Л. ХА БА РО ВА , 
член Апатитского гор
кома профсоюза мед
работников.
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ф  УЧЕБНЫЙ ЦЕХ ф

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
19 июня — Концерт для 

избирателей коллектива ху
дожественной самодеятель
ности (12).

22 июня —  Танцевальный 
вечер (20).

24 июня — Вечер отдыха 
коллектива обогатительного 
комплекса, посвященный 
Дню советской молодежи 
(19).

27 июня — Концерт во
кально - инструментально
го ансамбля Архангельской 
филармонии «Двинские ги
тары» (28)-.

К И Н О
18 июня — «Утенок, ко 

торый не умел играть в 
футбол» (9-30); «Вокруг 
света в 80 дней» (17, 20)

19 июня — «Место под 
солнцем» (15); «Профес
сия — репортер» (17, 20)

21 июня — «Братушка» 
(18, 20, 22).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
17— 19 июня — «Братья 

по крови» (17-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 18— 19-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

20—21 июня — «Ты песня 
моя» (12, 16, 22); «Народ
ный роман» (14, 18-15, 20).

22 июня — «Ж ажда жиз
ни» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

23—26 июня — «Прощай, 
полицейский» (23— 24-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22; 25 
-26-го: 20, 22).
-  25—26 июня — «Бенджи» 
(12, 14, 16, 18).

+
ТРЕБУЕТСЯ!

Дворцу культуры проф- 
кома Ковдорского ГОКа 
срочно — художник-офор
митель.

Справки по телефону 8-11

Э тот  номер га зеты  в ти п о гра
фии « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист» н а б и р а л и  л и но гилист к и 
W П К О Н О В А Л О В А ,  Н- П. 
З А Р Н И Н А ,  ве р с т а л а  В. А. К О 
С Т И Н А .  кл иш е н ар ез ал  JI. Д.  
Н А Б А Т О В ,  пе ча тал  на р о т а ц и 
онной маш ин е А .  А. Д Е Н И 
Щ Е Н К О .
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